



TROP CROIRE

Les limites de la croyance en débat

Journée d'étude

JEUDI 26 MARS 2015

Salle de la rotonde,
18 rue Chevreul, 69 007 Lyon

Programme

MATIN

8h45 : Accueil des participants

9h-9h15 : Introduction par Boris Klein (Labex Comod / ISERL)

9h15-9h40 : Lionel Obadia (Lyon 2 / Institut d'Etudes Avancées de Strasbourg) : *Le défaut de l'excès, l'excès du défaut : remarques anthropologiques sur la croyance, la foi et la superstition*

9h40-10h05 : Boris Klein (Labex Comod / ISERL) : *Les signes qui ne trompent pas – réformation luthérienne et sémiotique nouvelle (XVI^e-XVII^e siècles)*

10h05-10h30 : Anton Serdeczny (EPHE) : *Repousser les limites scientifiques : valeurs et pertinence de l'incroyable dans la construction de la réanimation médicale (XVII^e-XVIII^e siècles)*

Discussion et pause

11h-12h : Interviews filmées des participants (L. Obadia et A. Serdeczny)

APRES-MIDI

13h30-13h45 : Introduction par M. Philippe Martin (Lyon 2 – ISERL)

13h45-14h10 : Nicolas Balzamo (U. Neuchâtel) : *Croire en la Vierge, mais laquelle ? Réflexions sur le statut des images miraculeuses dans le catholicisme moderne*

14h10-14h35 : Nicolas Guyard (U. Lyon 2 / Labex Comod / LARHRA) : *Un essai de normalisation – diffusion et réception des reliques des catacombes, l'exemple de Lyon au XVII^e*

14h35-15h : Aurélie Chabrier (INALCO) : *Croyances et superstitions au pays du shah : regards sur le chiïsme en Iran au XVII^e*

Discussion et pause

15h15-17h : Interviews filmées des participants (N. Balzamo, N. Guyard, A. Chabrier, B. Klein)